

Football/Qualifications Can 2019/Gabon - Soudan du Sud

Les Bright Stars en quête d'éclat

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

SI la précédente journée des qualifications de la Coupe d'Afrique des nations 2019 a vu les Hironnelles du Burundi contraindre le Gabon au match nul au stade de l'Amitié, malgré 60 rangs de moins au classement mondial, la différence de niveaux n'est pas moins une réalité qui accompagne le Soudan du Sud, avant la manche aller contre les Panthères.

Lanternes rouges de la poule C, après des défaites identiques (0 - 3) au Burundi et contre le Mali à domicile lors des deux premières journées du dernier tour éliminatoire, les Bright Stars (Etoiles brillantes) ne vont pas aborder la partie de ce vendredi après-midi avec des certitudes.

C'est que le 27 septembre dernier, le sélectionneur national Ahcène Ait-Abdelmalek a rendu son tablier. Le technicien germano-algérien qui avait pourtant déjà communiqué la liste des joueurs retenus pour la double confrontation contre le Gabon, a reproché des pressions dans le choix de ses hommes par la Fédération sud-soudanaise. Cette dernière a rapidement réagi à expliquant avoir plutôt réalisé que le sélectionneur recruté au mois de février 2018 n'était, en fait, véritablement pas l'homme de la situation pour faire passer un cap à sa sélection fanion.

Le départ de celui qui est notamment passé par la sélection burundaise et a été remplacé provisoirement par son adjoint Sabit



Photo : AFP/Getty Images

Le gardien de but Juma Jenaro Awad est une locomotive pour les Bright Stars



Photo : D.R

Le travail préparatoire a débuté à Juba lundi dernier

Ramzy, confirme toutefois l'instabilité chronique qui a toujours prévalu à la tête de l'équipe du Sud Soudan, où depuis le premier match officiel de la jeune République, le 10 juillet 2012 (contre l'Ouganda), onze sélectionneurs se sont succédé.

Une période durant laquelle le pays a pu vivre aussi bien l'humiliation d'un lourd revers (0 - 5) à l'extérieur (devant le Mozambique, le 18 mars 2014), que l'ivresse d'une victoire historique (6 - 0) à Juba contre Djibouti (le 28 mars 2017, dans le cadre du match retour du premier tour des qualifications de la Can 2019).

Avec un groupe qui compte une dizaine d'expatriés évoluant chez le voisin éponyme du nord, mais aussi pour locomotive le gardien de but et capitaine Juma Jinaro (Al-Hilal), et le reste dans le championnat domestique et essentiellement les clubs de la capi-



Photo : D.R

Lanterne rouge de la poule C, le Soudan du Sud reste une inconnue pour les Panthères du Gabon

tale (Juba), la 158e nation mondiale au dernier classement Fifa ne dispose pas, a priori, d'armes pour contrarier les plans de la revancharde bande à Pierre-Emerick Aubameyang.

Les pronostics leur étant défavorables mais n'ayant rien à perdre, le Soudan du Sud ne vient toutefois pas en victime expiatoire devant une équipe gabonaise

qui devra prouver sur le terrain sa (relative) supériorité.

Le groupe mobilisé Les "expatriés"

Juma Jinaro (Al-Hilal Khartoum/Soudan), Attef Mustafa (El-Merriekh Khartoum/Soudan), Hassan James et Thok Tang (Hilal Kaduugli/Soudan), Dominic Abui (El-Watani

Khartoum/Soudan), Essam Kamal (Merriekh Kosti/Soudan), Aguer Joseph (Merikh Niala/Soudan), Aluk Akech (Police Gadarif/Soudan), Atak Lual (Hai El Wadi Niala/Soudan), Robert Wuru-rube (URA FC/Ouganda), Jock Duah (Etats-Unis)

Les "locaux"

Khamis Daniel, Zakaria Scopas, Peter Sunday et Peter Dusman (Atlabara

Juba), Ramadan John et Abdou Awad Jimmy (Al-Rabita Juba), Emmanuel James Loro et Peter Choi (Kator Juba), Mustafa Salim et Youssef Morsal (Gudele Juba), David Dada (Malakia Juba), Peter Maker (Amarat United Juba), Omot Sebit (Al-Merriekh Juba), Stephen Ru-fino (Al-Salam Wau)

Les dix derniers matchs

- Soudan du Sud - Mali : 0 - 3
- Burundi - Soudan du Sud : 3 - 0
- Soudan du Sud - Djibouti : 6 - 0
- Djibouti - Soudan du Sud : 2 - 0
- Ouganda - Soudan du Sud : 5 - 1
- Soudan du Sud - Burundi : 0 - 0
- Soudan du Sud -Ethiopie : 3 - 0
- Soudan du Sud-Kenya : 0 - 2
- Guinée équatoriale -Soudan du Sud : 4 - 0
- Bénin-Soudan du Sud : 4 - 1

Enquête/Sierra Leone

La Fifa exige le retour de la présidente

AFP
Freetown/Sierra Leone

LES autorités sportives sierra-léonaises ont demandé la levée de la suspension de la Fédération nationale de foot (SLFA), mais la Fifa a exigé, hier, le rétablissement officiel de la présidente évincée de la SLFA, Isha Johansen. L'instance mondiale du foot a suspendu le 5 octobre la SLFA, considérant comme une "ingérence" des autorités politiques l'éviction en septembre de Mme Johansen du secrétariat général de la fédération par la Commission anti-corruption (ACC).

A l'issue d'une réunion lundi à la présidence en

présence de Mme Johansen, la SLFA a adressé une lettre à la Fifa, signée par cette dernière, demandant notamment la levée de la suspension afin que la Sierra Leone puisse affronter le Ghana en éliminatoires de la CAN jeudi. Dans une réponse écrite dont l'AFP a obtenu copie, la Fifa rappelle avoir précisé dans sa décision la semaine dernière que la suspension ne serait levée que lorsqu'elle aurait reçu confirmation que Mme Johansen et M. Kamara avaient recouvré le plein contrôle de la fédération. Soulignant l'existence de délais pour une éventuelle levée de la suspension, la Fifa indique que pour qu'elle puisse intervenir avant le match de jeudi, elle devra recevoir la "confirmation écrite" de-



Photo : DR

Isha Johansen au centre des préoccupations de la Fifa.

mandée hier à 17H00 GMT au plus tard. Mme Johansen et M. Kamara avaient été arrêtés en septembre 2016 et libérés

sous caution à la suite d'une enquête de l'ACC avant d'être mis en examen en septembre 2017 mais n'ont pas encore été jugés.

Depuis plus de deux ans, ils sont dans le viseur des autorités en raison de soupçons de corruption, de matches truqués et de direction défaillante. "Nous voulons organiser une délégation de haut niveau à la Fifa avec tous les acteurs essentiels du football impliqués", a déclaré le plus haut responsable du gouvernement, en référence à l'alternance électorale cette année. "Notre gouvernement entend résoudre tous les problèmes avec les acteurs du football avant d'aller devant la Fifa, afin qu'Isha et Chris Kamara

fassent partie de la délégation", a déclaré le ministre des Sports Ibrahim Nyelenkeh, sans qu'aucun participant ne précise s'ils allaient être rétablis dans leurs fonctions. "Je veux que nous réglions toutes les questions en suspens avant d'aller voir la Fifa à Zurich, sans quoi il sera difficile de lever la suspension", a indiqué de son côté Mme Johansen.

En juillet 2014, une quinzaine de responsables et de joueurs sierra-léonais ont été suspendus après une série de matches suspects, dont une rencontre éliminatoire pour la Coupe du monde 2010 face à l'Afrique du Sud. Mme Johansen, 53 ans, première femme à diriger la SLFA, possède son propre club de football, le FC Johansen.